

Toda la correspondencia de carácter literario á nombre del director. No se devuelven los originales.

EL EBRO

DIARIO DE TORTOSA

Precios de suscripción una peseta al mes. Los pagos se verificarán adelantados y por trimestres.

Año III

Viernes 28 de Febrero de 1902

Núm. 360

Ir por lana...

Decidióse á ir á Burdeos, y en la comercial población francesa fue recibido en palmitas.

Entró en Burdeos como en país conquistado.

Músicas á la estación, cohetes, vivas á tantos francos la docena, autoridades que van, que vuelven, que no están quietas un momento, que no descansan ni sosiegan, para que Millerand se asombre del recibimiento cariñoso, entusiástico, frenético que ellas, las activas é incansables autoridades bordeleses habían amañado con celo digno de una recompensa ministerial.

Banquetes por la mañana, por la tarde y por la noche; conciertos iluminaciones, bailes públicos y privados, jaleos, anda la órdiga, y globos grotescos.

Soberbio, admirable, piramidal!

Dicen los que lo vieron, que daba gusto ver al ministro socialista arrellenado en cómodo landeau burgués, completamente burgués, repartir á diestro y siniestro sonrisas placenteras, reflejo fiel de la satisfacción que embargaba su estómago llevado en volandas de mesa en mesa, burguesas todas ellas como el landau, y repleto de toda clase de viandas de mar y tierra, revueltas en aquellas misteriosas interioridades.

Todo marchaba como una seda. Suave... muy suave... suavísimo.

El ministro socialista se disponía á salir de Burdeos para París; ansiaba llegar pronto para presentarse ante el ministerio Waldeck, y contarle los triunfos obtenidos, y relatar, punto por punto, sin olvidarse uno solo, todos los festejos, aclamaciones, visitas, discursos y protestas de adhesión recibidas durante su estancia en Burdeos; quería marchar enseguida, pero una pueril vanidad impidió que se realizaran sus propósitos. Quería recoger un último triunfo, deseaba dar un postrer golpe de efecto, y se fué al Grand Theatre, porque él sabe que nada produce tantos aplausos como el presentarse en el palco una vez comenzada la función, quitarse el sombrero de copa, poco á poco, y mirar á la derecha y á la izquierda con calma y prosopopeya.

Y como lo pensó, lo hizo, y le salió todo á pedir de boca.

Fue una ovación de las que ha-

cen época la que se ganó en el Grand Theatre.

Pero como al freir es, el reír, y cántaro que va mucho á la fuente por fin se rompe, el ministro ovacionado resultó frito, refrito y roto.

¡Pobre Millerand! ¡Quién había de decirle que á la salida le esperaba un chaparrón de denuestos, de silbidos é insultos, como no se lo volverá á ganar en los días de su vida!

Imagínense ustedes una multitud que ocupa casi todo el trayecto, y que grita constantemente ¡abajo el vendido! ¡abajo el lacayo de los judíos!... ¡él ha arruinado el comercio francés!... ¡que lo embarquen!... ¡que se vaya!... ¡embarcad á ese canalla!... y otras frases por el estilo; imagínense todo eso y añadan á lo imaginado, porque hace falta para completar el cuadro, que quienes las pronunciaban, que quienes pusieron al ministro demócrata y socialista de vuelta y media, y sordo á fuerza de silbidos, eran los propios socialistas bordeleses, los obreros á quienes Millerand alentó y animó, los que con él pedían al Gobierno de la República la implantación del colectivismo.

Toma libertad, toma colectivismo, toma masas obreras y vuévalas el sertido á fuerza de despotricar, y recibirás como premio de tantos desvelos y sudores, una pita monstruo, una pita padre, una de esas pitas que empiezan en Burdeos y se oyen en el mundo entero.

L. B.

Ya presente al Pontífice

El Gobierno francés envía á Su Santidad León XIII, con motivo de su Jubileo pontificio, dos soberbios tapices representando escenas de la historia de Juana de Arco.

El uno de ellos, ejecutado según dibujo del pintor Juan Pablo Laurens, actual presidente de la Academia de Bellas Artes, representa á Juana de Arco, en éxtasis ante su casa Domrémy, oyendo el llamamiento de San Miguel, que le tiende una espada mostrándole á lo lejos los horrores de la guerra: mujeres asesinadas, niños ahogados, caballeros armados de lanzas y ahorcados pendientes de horcas. En la parte superior el llamamiento de San Miguel á Juana: ¡Hija

del gran corazón adelante! Es preciso.

El otro tapiz muestra á Juana á caballo, acompañada del señor de Baudricourt, poniéndose en camino para ir á Chinon, cerca del delphin de Francia. De pie ante ella Santa Catalina, teniendo á sus pies el dragón atravesado con su espada, señala con la mano el camino sembrado de cardos, dirigiendo estas palabras á la joven guerrera: "Tu camino está preparado."

En la parte baja se lee esta inscripción: "Si hay enemigos en mi camino, tengo á Dios mi Señor que sabrá abrirme paso para llegar hasta el delphin, porque yo he nacido para salvarle."

Estos dos tapices figuraron en la Exposición de manufacturas de los Gobelinos en 1900.

¡Vamos al pueblo!

(Conclusión)

—Hasta la vista— dijo; algún día me conocerá Ud. mejor.

Y sucedió que Irma, la hija de Guillermo, no acudió al castillo, donde solía ir á ver á Berta y de donde volvía siempre cargada de regalos. Y ved á Berta extrañada é inquieta, porque la joven tenía singular cariño á aquella niña, que tan ingenuamente la amaba. Mandó enganchar las jaquitas y partió.

Encontró á la madre llorando.

—¿Dónde está Irma?

—¡Ah, señorita! Irma está enferma de gravedad, el médico ha venido y no ha querido decir lo que tiene, pero ha mandado que la separen del pequeño.

—Pero... ¿dónde está?

—Mi hombre le ha hecho una camita allá en el lavadero, y allá está con ella.

La enfermedad era la difteria, la terrible difteria.

Berta al pronto vacila... pero oye la voz de Dios que la llama, y acude, con asombro del obrero, al lecho de Irma.

Berta cura con su misma mano la garganta de la niña y su presencia ejerce en el corazón de la enferma una influencia bienhechora.

Desde aquel día el coche de Berta no para un momento del castillo á la casita, de la casita al castillo, corriendo sin cesar.

Nadie hubiera reconocido aquel rincón del lavadero: una camita de hierro cubierta de blancas mantas y limpia colcha había sustituido al desvencijado lecho de frma; el banquillo de madera, en donde velaba el padre, había sido arrojado y sustituido por un blando sillón, desde donde el obrero vigila el sueño tranquilo de su hija.

¿Qué pasaba en aquel corazón de bronce? Todavía no había salido de su boca una palabra de gratitud... Cuando las lágrimas se agolpaban á sus ojos, se las sorbía hacia dentro.

—He jurado— decía — no ablandarme por nada.

Y ahogaba los sentimientos de su corazón.

La tarde del tercer día, al irse á retirar Berta, uno de los encajes que adornaban las mangas de su vestido se enganchó en el pestillo de la puerta y se desgarró.

Berta cogió el pedazo que colgaba desgarrado, lo acabó de romper y lo tiró fuera de la puerta.

—Hasta mañana!— dijo.— ¡Yo creo que nuestra niña se ha salvado!

Y partió.

Cuando ya estaba lejos, el obrero sintió en esta ocasión que el corazón se le desnucia en lágrimas. Tomó la luz que alumbraba el pequeño cobertizo, y registrando con los ojos si alguno le podría observar en el campo, inclinándose hacia la tierra empezó á buscar el pedazo de encaje desgarrado.

Le encontró, y escondiéndolo, entró en el tugurio de la niña, y allí solo, vueltas á ella las espaldas, contemplo un momento aquel pedazo de encaje; después, como si fuera la reliquia de un santo lo besó con prolongadísimo beso... Doblólo cuidadosamente con sus toscos dedos, lo envolvió en un pedazo de periódico y, con un alfiler, lo sujetó sobre su camisa encima del corazón.

Al día siguiente Berta no volvió. Por la tarde, cuando el anciano médico vino á ver á Irma.

—¡Abricias!— le dijo á Guillermo.— Aquí todo va bien; la niña está fuera de peligro; pero creo que la señorita Berta no saldrá de ésta.

El obrero dió un grito, que parecía un rugido, y asiendo ambas manos del doctor.

—¡Oh!... Pero... la señorita Berta no tiene la difteria... ¿No es verdad?

—Sí, Guillermo, es la difteria; y

en un grado, del que, desgraciadamente, pocos escapan.

—Pero, ¿verdad que no morirá; verdad que no?

Mucho me lo temo... ¡Los ángeles suelen volar pronto al cielo!

—¡Oh, lo que V. dice es horrible! ¡Con qué es decir que aquí la hemos matado! ¡No, no, no es posible que muera! ¡Esto es horrible, horrible!

—Vamos, tranquilízate, Guillermo. Y ruega á Dios por ella... Aunque, según las trazas, no me parece que tienes tú mucha costumbre de rezar.

Cuando el médico le dejó con Irma, el obrero se dejó caer en un sillón, y apoyando sus dos codos sobre la mesa, se sujetó con ambas manos la cabeza... Después, de repente, corrió á la cama de Irma, y arrodillándose delante de su niña.

—Irma—le dijo,—ayúdame á decir el Padrenuestro; ¡dímelo despacito, hijita mía!

Dos días después no hubo esperanza alguna de vida para Berta. Y al anochecer se pudo observar á Guillermo que, con precipitados pasos y el corazón oprimido, se dirigía al castillo.

Berta, agonizante, le esperaba.

Allí estaba la joven, reclinada en su lecho; la fiebre hacía resaltar más su encendido rostro sobre la blanca almohada. Indicó al obrero, por señas, que ella no podía hablar, y le alargó la mano.

Entonces él se arrojó con las dos rodillas en tierra, y asiendo con sus manos temblorosas aquella manita.

—¡Perdón!—gritó entre sollozos.

—¡Perdón, perdón; lo pido por Dios; por la Virgen! Por...

No pudo continuar; la emoción sofocó su voz; mas sus labios, que se agitaban mudos, besaban una y muchas veces aquella mano de la moribunda y sus ojos la bañaban con lágrimas en que iba envuelta toda su alma destrozada, todo su corazón arrepentido.

Ya sabéis cual es el camino trazado por el P. Van Tricht.

El pueblo nos odia porque no nos conoce.

Es preciso que nos conozca. Esto es todo.

Es preciso buscar á ese pueblo abandonado. Ir, como Berta, hasta él y conquistarle á fuerza de heroísmo.

Berta es el Evangelio en acción; el obrero Guillermo es el pueblo extraviado por las utopías anarquistas...

Por muy duro y empedernido que sea el hombre que de Dios se aparte; por muy grandes que sean sus preocupaciones, al fin tiene corazón... y teniendo corazón, está vencido... es decir, ¡está salvado!

Tenemos dos armas invencibles: la verdad y el amor: con ellas se rendirán todos, todos los extraviados, como se rindió Guillermo á los pies de la burguesa, á quien tanto había odiado.

En cuanto sepa que se le ama de veras, que se está dispuesto á

sacrificarse por él... ¡no hay corazón que resista!

¡También á nosotros nos llama el Señor.

Cuando llega á nuestros oídos el sordo y siniestro murmullo de la huelga; cuando vemos por nuestras calles y plazas los grupos de trabajadores devorando la lectura del periódico impío; cuando escuchamos las palabras de odios y de rencor que á la Iglesia dirigen, y vemos al sectario dispuesto á asaltar templos y profanar imágenes...

¡no sentimos, allá en el fondo de nuestra alma, la voz de Cristo que, como Berta, nos llama, que, como á ella, nos dice:

—¡Hijo mío, hijo mío!... ¡Que se pierden las almas!... ¡Que me roban mis hijos!...

¡Ah, imitemos á Berta; tengamos la generosidad de aquella niña; corramos á buscar á nuestros hermanos!

Ellos se salvarán si los buscamos.

Conquistemos sus corazones, iluminemos sus almas, y al cabo los veremos caer al pie del Crucificado, llorando y pidiendo perdón por el odio que tan injustamente nos han tenido.

El camino que hay desde el castillo de Berta hasta el hogar del obrero es el que Dios nos ha trazado á todos, y es el que tenemos que recorrer.

Resumamos todos nuestros deseos, todos nuestros propósitos, en esta sola frase:

“¡Vamos al pueblo!”

LUIS LEÓN

Una protesta

He aquí una parte del texto de la enérgica protesta que han formulado las Sociedades irlandesas reunidas en Cincinnati, contra el hecho de que la señorita Alicia Roosevelt asista, en calidad de representante de los Estados Unidos de América, á la coronación del rey Eduardo VII de Inglaterra.

“Alicia debería tener cuidado de no ofrecer al Gobierno actual de Inglaterra, que no hace más que crearse por todas partes enemigos, ocasión de aprovechar la presencia de la hija del presidente de los Estados Unidos en la Gran Bretaña para engendrar alguna enemistad entre nuestro país y cualquiera de los numerosos enemigos de Inglaterra.

La visita de la señorita Alicia sería bastante más provechosa si quisiese aceptar la misión de portadora á Inglaterra de una petición firmada por un millón de madres de familia implorando la piedad inglesa para los hijos de los boers.

Si Alicia pudiese, dirigiéndose al corazón de las madres inglesas, consolar á las madres boers del peso agobiador, de las angustias y de las inquietudes que sufren, no estaría expuesta á volver á los Estados Unidos para no encontrar

aquí más que la profunda indignación de un pueblo herido en sus sentimientos..”

EL VATICANO Y FRANCIA

Leemos en *La Croix*, de París, lo siguiente:

“El embajador de Francia en el Vaticano acaba de ser especialmente encargado de presentar á León XIII en el XXV año de su pontificado la felicitación del presidente de la República.

Los sectarios no pueden creerlo! Preguntan éstos si es exacta esa información y si pretenden burlarse de ellos.

Si, es exacta, y vamos á calmar un poco su indignación, diciéndoles que sus amigos y gobernantes no han decidido aquel acto de simple conveniencia sino después de saber que todos los Gobiernos de las naciones civilizadas enviaban al Romano Pontífice delegados especiales. Si el Gobierno francés no lo hiciera, la Francia se hubiese puesto al nivel de los canibales que no se ocupan en esas cosas, por estar muy entretenidos en devorar á los exploradores.

Francia no podía exponerse á eso por agradar á los señores sectarios.

NOTICIAS PREYES

Dicen de Segovia que, se cree haya perecido entre las ventiscas del puerto de Navacerrada, en el que hay pasos que tienen cinco metros de nieve, el vecino del pueblo de Lozoya Julián López.

—En San Sebastián ha fallecido, á consecuencia de un ataque cerebral, don José María Benjumea, hermano político del general Polavieja.

—Se ha dispuesto que los segundos tenientes que ingresan en la Guardia civil hagan seis meses de prácticas á la intermediación de los capitanes de sus compañías.

—En una cuestión suscitada en Valladolid entre dos sujetos; uno de ellos hizo un disparo de pistola: cuyo proyectil fué á herir gravemente en la pierna izquierda á un transeunte.

—El ministro de la guerra ha teleografiado al capitán general de Cataluña, ordenándole de las gracias al diputado Sr. Sala y á los Ayuntamientos y mayores contribuyentes de Sabadell y Tarrasa por su desprendimiento con las fuerzas destacadas en aquellos puntos.

—El capitán general de Aragón, Sr. Borrero, ha ordenado que vuelva á sus puestos la Guardia civil concentrada en Zaragoza.

—En Villanueva del Duque va-

varios vecinos, por antiguos resentimientos con el médico del pueblo, dispararon sobre éste dos tiros de revólver, dejándole en estado gravísimo.

—Ha sido nombrado director del Banco de Crédito de Zaragoza don Mariano Baselga y Ramirez, que lo era ya de Utrillas.

—En el pueblo de Ilora (Granada) José Ramos dió muerte á Filomena García con una navaja de afeitar por resentimientos fundados en la oposición que hacía al casamiento de una hermana suya con un hijo de Filomena.

—En Sacromonte ha tomado posesión y prestando juramento el nuevo abad D. Cristobal González.

—En el Penal de Granada los presos se amotinaron por las malas condiciones del rancho, y cuando los cabos quisieron reprimir el tumulto, los penados, sacaron numerosas armas, recibiendo el cabo Juan Ruiz Pelegrín una grave herida en el vientre.

—El alcalde de Washington ha conferido al príncipe Enrique de Brusia el título de hijo adoptivo de dicha ciudad.

—El supuesto anarquista Neri, herido en un muslo el primer día de los sucesos de Barcelona, ha marchado á Génova en el vapor María Cristina. Que él haya escapado, lo comprendemos; pero que las autoridades le hayan dejado marchar... También entendemos el misterio.

—Comunican de Oviedo que en las obras del ferrocarril vasco asturiano, cerca de Caldas, dos obreros tuvieron una cuestión por motivo baladí, y uno de ellos, con un pico que le servía para el trabajo, hirió á su contendiente, á quien ya en el suelo, deshizo el cráneo con la misma arma.

—Los Estados Unidos han propuesto á las demás potencias que consientan en reducir la cantidad de las indemnizaciones reclamadas al imperio chino.

—El *Daily Mail* publica un telegrama de de Johannesburgo diciendo que desde fines de Noviembre habian hecho causa común con los boers 11.313 colonos del Cabo.

—Por 46 votos contra 26 ha sido aprobada por el Senado de Washington da tarifa aplicable á las islas Filipinas.

—Ha sido detenido en un pueblo inmediato á Burdeos, el empleado de La Unión Resinera Española, Carlos Delberg, de catorce años, que huyó con 20 000 pesetas importe de una letra cobrada.

—El señor Portuondo pide que se traigan al Senado las letras cruzadas por nuestro representante en los Estados Unidos y el Gobierno de dicha nación respecto al último tratado de comercio.

—Los diputados por Madrid y Barcelona se han reunido en el Congreso para que ambas capitales elijan 10 diputados á cortes en 100 secciones electorales.

—En Santiago, y en ocasión de estarse celebrando un almuerzo por varios oficiales de la escuadra inglesa; penetró un estudiante en el comedor de la fonda, dando un viva á Kruger.

Este hecho acabó con la algazara de los oficiales, que se retiraron con el mayor silencio.

—El emperador de Alemania ha designado como representante suyo en las fiestas jubilaires de León XIII al general barón de Loe.

—Telegrafian de Roma que la dimisión de Pidal fué motivada por exigirle Sagasta negociara la supresión de diez obispados, diez seminarios y cien canonjías.

—Leopoldo de Baviera ha confiado al príncipe Alberto de Aetingen-Spielberg, la honrosa misión de entregar á Su Santidad León XIII, con motivo de su XXV año de Pontificado, una magnífica cruz de oro y plata, verdadera obra maestra, que obtuvo un primer premio en la Exposición de Chicago.

—A consecuencia de un desaffo habido entre el marqués de Tovar y el conde de Cropesa, éste ha resultado herido en el antebrazo derecho.

Y si hay justicia en el mundo; ¿qué no merecen ese par de pejes?... O se ha de medir con distinto rasero á pobres que á ricos?

—Se habla en Bilbao de la celebración de un mitin por las mujeres que trabajan en los muelles, con el fin de excitar á los obreros á la huelga.

Debe haber falta de escobas en Bilbao.

El presidente del Consejo se propone intervenir en el debate iniciado sobre los sucesos de Barcelona.

—Ha sido detenido por la policía en Gallarta (Bilbao) el anarquista Estuzo que estuvo complicado según parece, en el atentado contra el general Martínez Campos, ocurrido en Barcelona, ocupándose documentos y papeles anarquistas.

—Son tristísimas las noticias que se reciben de la última inundación en Turquía por causa del desbordamiento del río Hescherie.

Nuevo triunfo

El Sr. Nocedal ha conseguido un nuevo triunfo en el Congreso; pero por esta vez sin necesidad de pronunciar discurso alguno.

Léase el siguiente telegrama de Madrid y podrán nuestros lectores hacerse cargo de nuestra afirmación:

«Don Rodrigo Soriano recibió una carta de la colonia francesa, suplicándole que interpusiera para que el Parlamento hiciera un acto para honrar la memoria de Victor Hugo, en vista de que todos los Parlamentarios han hecho algo en ese sentido.»

En vista de esto trató Rodrigo Soriano que en la sesión del Congreso de ayer se dedicara la última hora á honrar la memoria de Victor Hugo.

Moret consultó con los jefes de las minorías, y Nocedal dijo que él protestaría de ese acto.

Silvela, Maura y Reverter no se mostraron propicios, diciendo que iba á dar lugar á un debate de carácter político.

En vista de esto se desistió.

Resultado, que la actitud resuelta de nuestro ilustre Jefe ha impedido que en el Parlamento español se haya hecho la glorificación y apología del impío Victor Hugo.

Y ahora nos ocurre preguntar:

Cuando se celebró aquella célebre sesión parlamentaria en honor de Pí y Margall ¿hubiera sido tan unánime de haber tenido asiento en el Congreso el Sr. Nocedal?

De seguro que nó.

CRONICA

En el tren de mediodía ha llegado procedente de Tarragona la primera compañía del batallón de Luchana que guarnece esta plaza, y que, hace algunos días, con motivo de las huelgas había salido para la Capital de la provincia.

—Otra vez las nubes nos han regalado con abundante lluvia.

La noche anterior ha llovido algunas horas. Esta mañana seguía lloviznando, hasta el mediodía, que ha lucido el sol.

—Los precios corrientes del aceite se sostienen con firmeza.

Se pagan: los de Rio Cenja de Ptas. 15'25 á 15'50.—Pais, corrientes á 15'50.—Escogidos de 16 á 16'50.—Aragón, corrientes á 16.—Superior de 17'50 á 18'50.

—La Junta de instrucción pública anuncia las escuelas de ambos sexos que han de proveerse por concurso único, vacantes en esta provincia, y entre otras están las elementales de niños y niñas de Cabacés dotadas ambas en 625 pesetas.

—La Jefatura de Obras públicas declara la necesidad de la ocupación de las fincas que se han de expropiar en el término de Horta con motivo de la construcción del trozo segundo de la carretera de Beceite á la de Gandesa á Tortosa.

—El agente recaudador auxiliar de arbitrios municipales de Roquetas hace saber por edicto laprovidencia dictada contra D. Inocencio Reverte Munté por débitos del impuesto de guardería rural y reparación de caminos vecinales.

—En la próxima semana se verán en la Audiencia provincial seis juicios por jurados procedentes todos del Juzgado de Tortosa: dos por homicidio, uno de tentativa de violación y tres por el delito de robo.

—El día 10 del próximo Marzo, tendrá lugar la subasta pública para la construcción y colocación de encintado y bordillos en la calle de la Ciudad.

—Ha salido para Barcelona donde ingresará en el noviciado de la congregación de religiosas de Jesús y María la virtuosa y distinguida señorita doña Carlota Andrés Descallar, hija de nuestro apreciable amigo el conocido abogado de este colegio D. Cándido Andrés.

Nuestra felicitación á la familia Andrés que ha merecido la honra altísima en uno de sus miembros, de ser distinguida por la vocación religiosa.

—El diario conservador *La Verdad* publica un artículo titulado "La Campana y la corneta," original de Eusebio Blasco, el desenfadado autor de *Los curas en camisa*.

La intención que informa el citado artículo es endiablada y digna del escritor que lo suscribe.

«¡Cornetas!... ¡Campanas! ¡Atrás! ¡Yo soy el pan; ¡yo soy el trabajo!»

Esto dice Blasco y esto repite *La Verdad*.

En cambio, Cristo ha dicho:

«No de sólo pan vive el hombre, Y esto repetimos nosotros.»

—La importante ilustración alemana *Moderne Kunts* ha reproducido en uno de sus último números los dos notables proyectos de monumento al Rey D. Alfonso XII que el laureado escultor tortosino D. Agustín Querol presentó con los lemas *A* y *B* en el reciente concurso, el primero de los cuales fué el que mayores elogios mereció.

Moderne Kunts describe minuciosamente el primero de estos proyectos, elogiando sin reservas sus admirables rasgos de inspiración e originalidad.

El juicio que merece Querol á aquel autorizado periódico es verdaderamente honroso para el notable artista y para nuestro arte, porque son pocas las ocasiones en que los extranjeros nos hacen la merecida justicia.

—En Mora de Ebro se está haciendo una gran campaña, en la elaboración de aceites. La producción vá en aumento en aquel país, y las transacciones abundan. Los comerciantes que á dicho tráfico se dedican, proyectan ensanchar este negocio en la próxima temporada.

Nuevo mercado para la naranja

En las publicaciones del "Centro de Información Mercantil" establecido en el ministerio de Estado, encontramos las siguientes noticias que pueden interesar á nuestros productores y traficantes de naranjas:

«El cónsul de España en Odessa participa con fecha 12 de Febrero, que por gestiones practicadas con bastante acierto por el vicecónsul honorario de España en Rostof-sur-Don, don Matías Llauredó, pronto se hará un ensayo de nave-

gación directa entre los puertos españoles y los rusos.

El primer vapor, llamado "Eleni Th. Sífneo", fondeará en el puerto de Málaga hácia el 15 Marzo próximo venidero, y así tomará carga para el mercado ruso de Taganrog. Los consignatarios de España son los señores Francisco de las Peñas, en liquidación, de Málaga, quienes tienen orden de recibir toda clase de mercancías que los exportadores españoles quieran enviar para el expresado puerto de Taganrog, ó para otro cualquier de Rusia, siendo condición para esto último que el flete cubra, por lo menos, la cantidad de 5.000 francos.

Religiosas

Día 1 San Rosendo, obispo.

Cultos

Catedral. 9 menos cuarto misa conventual 10 misa de *Feria*.

Santiago. Explicación de la Doctrina cristiana á las 5 de la tarde.

San Antonio. Empieza el mes de San José, á las 7 misa rezada y meditación.

Rosarios

Capilla de la Santa Cinta á las 5 y 1/2 tarde.

En el Rosario, á las cuatro y media.

Señores Profesores de Música

Gratis Catálogos ilustrados de pianos, armoniums y acordeones. Precios económicos.

NOTA: No confundir con los instrumentos (productos puramente comerciales) construidos expresamente para la venta á plazos.

MARASSÉ.—Barbora, 2.—BARCELONA

Obra Nueva

BIOLOGIA

de los Derechos en la normalidad y su representación.

ENSAYO JURIDICO

por

D. Antonio de Monasterio ABOGADO Y NOTARIO

Acaba de ponerse á la venta tan importante obra en la librería de ARTURO VOLTES, al precio de 2 pesetas

Se alquilan

los bajos y habitaciones y los pisos 2.º y 3.º en la casa número 13 en la calle de la Cruera frente la Catedral. Se necesita portero.

Imp. de Arturo Voltés.—Tortosa.

REIDARÉ EN ESPAÑA

y con más veneración que en otras partes

Magnífica estampa representando el Reinado del Sagrado Corazón de Jesús en España, según la promesa hecha al P. Bernardo Francisco de Hoyos.

Jesús aparece lleno de majestad y de bondad al mismo tiempo, cobijando bajo su amparo omnipotente á la infortunada nación española y derramando sobre ella los tesoros de la paz, supremo bien de las naciones.

En la orla del trono se ostentan los escudos de todas las regiones de España, y en el centro del mismo el estandarte real, significando como no hay rincón de esta nación predilecta á donde no llegue el influjo salvador del Divino Corazón.

A los pies del trono y á su derecha, está el Angel custodio del Reino, en actitud de expulsar de él todos los errores y maldades representados por la astuta serpiente, á la izquierda una matrona vestida de blanca mantó real, que representa á España, ofrece su corona al Rey inmortal de los siglos.

La bandera nacional rendida á los pies de Jesucristo; la palma símbolo de la victoria y la rama de olivo emblema de la paz declaran por completo el pensamiento.

Esta hermosa estampa, ejecutada primorosamente, es impresa á diez y ocho colores, mide 60 centímetros de alto por 46 centímetros de ancho y se halla de venta en la Librería de

ARTURO VOLTES RIBOT

calle del Angel número 7—TORTOSA al precio de

Tres pesetas cada ejemplar.

Para los pedidos de fuera correo á más.

INCREDIBLE VERDAD

Única y verdadera ocasión para gastar bien el dinero en regalos, cuyo valor supera siempre á su coste. Objetos de oro de ley garantizados, con hermosísimos brillantes, químicamente perfectos, de más valor por su constante esplendor y limpieza que los verdaderos. De composición de luz, dureza, lapidación perfecta, imitación maravillosa

5.000 pesetas

se regalan á quien distinga estos brillantes Alaska de los legítimos. Gran Premio en la Exposición de París.

- Anillo para caballero, oro y brillante. 50 pesetas
- Idem para id., brillante muy grueso. 100
- Alfiler idem id. 25
- Alfiler idem id. (brillante muy grueso) 50
- Anillo para señora ó señorita, idem id. 25
- Pendientes (par) para señorita, idem id. 25
- Idem para señora, idem id. 50
- Idem para id. (brillantes gruesos) 100
- Idem para niñas (verdadero regalo) 25

Se envían franco de todo gasto, por correo, en cajitas certificadas y declarada mercancía para toda España é Islas

No se servirá ningún pedido que no venga acompañado de su importe en billetes del Banco de España, en carta certificada ó valor declarado.

Envíese la medida de los anillos, tomándola con un hilo alrededor del dedo. No se hacen descuentos. No se conceden representaciones ni se envían catálogos, dibujos ni muestras.

A todo comprador que no se conforme con la mercancía se le devolverá inmediatamente su importe. Dirigirse al representante general y único de la Sociedad Oro y Brillantes., AM: Alaska G. A. Bu- yas, Corso Romana 104 y 106 Milán (Italia).

NO MAS CANAS

Para devolver al cabello su primitivo calor, sin peligro alguno para la salud, merece la preferencia de

todas las personas de buen gusto el Agua de Montserrat, acreditada preparación que después de una larga experiencia se ha impuesto por su bondad, por su limpieza y por su economía. Precio: DOS PESETAS FRASCO.

De venta en la Farmacia de Monner.—Tortosa.

GUERRA A LA FILOXERA

CEPAS AMERICANAS

Grandes planteles de barbados á propósito para la replantación, á PRECIOS CONVENCIONALES.

Dirigirse al Exmo. Sr. Conde de Torre Español, Torre del Español (Tarragona) ó en Tortosa á D. Marcelo Mayo.

PRUEBENSE

los exquisitos chocolates

DE LOS

RS. PADRES BENEDECTINOS

SUS CLASES SON TRES ÚNICAMENTE

á 2, 2'50 y 3 ptas. paquete

con canela, sin ella y á la vainilla

De venta en Tortosa

D. Enrique Carp

PRODIGIOSAS PILDORAS

VITALES O LARGA VIDA DE REVERTER

Distinguido con Medalla de Oro de primera clase

Estas pildoras puramente vegetales purgan suavemente y corrigen la mala digestión, el estreñimiento, depuran la sangre y reaniman las fuerzas perdidas. El que frecuente haga uso de ellas disfrutará de buena salud, sin necesidad de ningún otro remedio; tienen la propiedad de separar las virtudes, animan los espíritus, quitan los temblores de nervios, los dolores reumáticos, limpian el estómago de los humores grasos que causan, indigestiones y de todas las miserias que provienen de esto principio visioso, como la Acidez, Náuseas, Flatulencia, Desvanecimientos, Dolor de cabeza, Pérdida de la memoria, Desarreglos del hígado y otros desórdenes; hacen en fin, que la persona esté alegre, preservándole de otras enfermedades y especialmente de las contagiosas, alejando así la muerte.

No debe haber familia que carezca de estas excelentes pildoras, pues la mayor parte de las enfermedades proceden de la mala digestión, los nervios se debilitan, la sangre se empobrece, el corazón pierde la fuerza los intestinos se resecan y todas las funciones y facultades parecen de clinar, observándose una debilidad general, que el paciente se siente dolorés en el pecho, costado y otras veces en la espalda, sintiéndose triste y soñoliento, con mal gusto en la boca y poco apetito, grande peso en el estómago y desfallecimiento, ojos hundidos, pies y manos fríos, sobreviniendo más tarde tos, sin sueño, dolor de cabeza, etc., etc., dando lugar á un grande peligro, cuyas consecuencias pueden llegar á ser funestas si no se combate el mal con prontitud acudiendo á las

MILAGROSAS PILDORAS

VITALES DE REVERTER

Estas pildoras se venden en cajas al precio de 1 peseta 50 céntimos cada una, y basta una sola caja para ver su resultado. Deposito en Tortosa Botica Drogueria de Carpa, Tarragona Botica de Mon, Vinarós Esteller, Morella Botica de Guasch, Castellón Botica de Font, Valencia Botica de Vda. de Besalduch, bajada de San Francisco, Burceloua Botica del Docto. Sastre Hospital 109 y Chert Botica de Reverter en donde se siruiran pedidos al por mayor y menor pudiéndose remitirse por correo mediante su importe en sellos de Franqueo.